

# 令和7年度 第1回 日進市地球温暖化対策地域協議会 議事録

- 日 時 令和7年9月18日（木）  
午後3時30分から5時まで
- 会 場 市役所本庁舎 4階第3会議室
- 出席委員 石橋健一（会長）、濱口誠（副会長）、小見山浩一（委員）、加藤隆司（委員）、  
加藤紀幸（委員）、今村慎吾（委員）、太田直美（委員）、小林成昌（委員）、刑  
部雄幸（委員）、川島宏道（委員）、塙本浩文（委員）、鈴木拓摩（委員）
- 欠席委員 塙本浩文
- 事 務 局 加藤慎司（市民生活部長）、中村一弘（市民生活部環境課長）、荒川達郎（環境  
課課長補佐）、水野洋佑（環境課主任主査）、山本結月（環境課主事）
- 傍 聴 者 なし
- 内 容

## 開会

- 出席委員の確認 12名中 名の出席。日進市附属機関の設置に関する条例施行規則第4条  
第2項の成立要件を満たしていることを確認
- 会長、副会長の選出

## 議題

- (1) 令和7年度事業計画進捗状況について
- (2) 各委員の取組について

会長：それでは、議題（1）「令和7年度事業計画進捗状況について」事務局から説明をお願いします。

（事務局より説明）

委員：Jクレジット制度に関する説明がありましたが、市と協働して始めた経緯について事業者側の立場からもう少し説明をお願いします。

委員：二酸化炭素排出事業者として過去から取組については検討していました。企業としても都市ガスの普及が期待でき、協働する市にもクレジットの寄付でメリットがあると考えています。

委員：カーボンニュートラルクラブへの加入について、この制度も市民に利用されてこそ価値も高まると考えますが、周知などどうしていますか。

事務局：市ホームページなどで周知しています。地球温暖化対策機器設置費補助対象者は加入が要件となっているため、また当該補助金についても近年年度内での予算達成が続いているため積極的には周知していません。

委 員：市民のみなさんは機器を更新するタイミングで関連情報を収集すると思います。今後は更なる周知を検討した方が良いのではないでしょうか。

事務局：市広報紙やホームページなどで周知をしていますが、今後もより多くの市民皆さんに情報が行きわたるよう方法を検討していきます。

委 員：日進市の二酸化炭素削減の取組ですが、力を入れていることが分かりにくいと感じています。例えば亀岡市ではオール亀岡で取り組んでいく姿勢をホームページなどで打ち出しています。日進市でも独自の色を出していくのが良いのではないかと思うか。

事務局：日進市の特色として家庭分野の排出量割合が多いというものがあります。今後もより一層の家庭分野からの排出量削減を目指し、事業を進めてまいります。

会 長：それでは、次の議題に入りたいと思います。「議題（2）各委員の取組について」事務局より説明をお願いします。

（事務局より説明）

会 長：それでは、各委員の取組の特に力を入れたものについて、順番にお話いただきたいと思います。まず私からですが、ごみの分別の徹底を意識しています。最近では家の近所のスギ薬局で面白い取り組みをしているのを知りました。ペットボトルの回収 BOX があり、ポイントがゲット出来て店で使用できるというものです。利用者に対するインセンティブが大事だという良い事例だと思いました。

委 員：事業所の LED 化が完了しました。その他には社用車として EV 車と PHEV 車を導入しています。

委 員：社の設備更新の際に環境性能の高いものを導入しています。その他には業務の見えるかによるペーパーレスの推進や業務の電子化を進めています。

委 員：同じく設備更新の際には環境性能の高いものを導入しています。その結果電力使用量を減らさせてるので、今後も効率の良い設備投資をしていきたいと思います。

委 員：新入社員向けの SDGs 研修を始めました。カーボンニュートラルを目指して人材育成を進めています。

委 員：事務所の二重サッシャ化を進めました。非常に効果が高いと実感しました。

委 員：家電製品の買い替えを通じて省エネへの意識が高まりました。更新の際など長い目で考えようと思います。最近はフードロスについても意識しています。

委 員：給湯器が壊れて更新しました。その際に勉強して性能の進歩に驚きました。今後も情報をしっかりと把握していきたいと思います。

委 員：設備更新及び事業所の断熱工事を進めています。その他にも EV 車の導入や屋上緑化、プラスチック製品の削減など取り組んでいます。

会 長：ただいま各委員から報告があつたことについて、他の委員に対し何かご質問やご意見はありませんか。

委 員：廃棄物の削減率 94% はとてもすごい数字だと思います。どのような取組をしたのでしょうか。

委 員：棚への陳列方法などを工夫しました。あとは関連会社で堆肥化し、廃棄する物を減

らしました。

委 員：LED 化は皆さん取り組んでいるようですね。蛍光灯の製造中止も影響あるのでしょうか。

委 員：皆さん緩和策が多いような気がします。適応策は市が実施することだから少ないのでしょうか。市では何かやっているのでしょうか。

委 員：クーリングシェルターの取り組みを進めています。

会 長：適応策はタイムリーな話で、今後は災害も激甚化していくと思います。災害対策なども今後は検討が必要ではないかと思います。

みなさまのご協力により、滞りなく議事を進めることができました。ありがとうございました。それでは、令和 7 年度第 1 回日進市地球温暖化対策地域協議会を閉会いたします。

(午後 5 時)